

## „Wir machen die Musik!“ in Zahlen

„Wir machen die Musik!“ wird von vielen Menschen und Institutionen getragen. Das Land Niedersachsen übernimmt einen wesentlichen Teil der Personalkosten und schafft so die Grundlage für die flächendeckende Zusammenarbeit zwischen Musikschulen, Kindertageseinrichtungen und Grundschulen. Kommunen, Einrichtungsträger, Eltern und viele Spenden ergänzen die Finanzierung.

Dank einer stetig wachsenden Landesförderung können jährlich weitere Einrichtungen am Musikalisierungsprogramm teilnehmen. Damit haben immer mehr Kinder die Chance, die Welt der Musik für sich zu entdecken.



## Nehmen Sie Kontakt auf!

In der Regel sind die öffentlichen Musikschulen für die Organisation der „Wir machen die Musik!“-Projekte verantwortlich. Haben Sie Interesse an einem Angebot an Ihrer Kita oder Schule?

Die Musikschule in Ihrer Nähe finden Sie unter „Musikschulen finden“ auf [www.musikschulen-niedersachsen.de](http://www.musikschulen-niedersachsen.de)

Wir beraten Sie gerne,  
denn die musikalische Zukunft Ihrer Kinder  
liegt uns am Herzen!

### Kontakt

Landesverband niedersächsischer Musikschulen e. V.  
Arnswaldtstr. 28 | 30159 Hannover  
Tel. 0511 - 1 59 19 / Fax 0511 - 1 59 01  
[www.musikschulen-niedersachsen.de](http://www.musikschulen-niedersachsen.de)  
[www.wimadimu.de](http://www.wimadimu.de)

### Ansprechpartner

Christopher Nimz  
[nimz@musikschulen-niedersachsen.de](mailto:nimz@musikschulen-niedersachsen.de)  
Tel. 0511 - 27 06 40 53  
Fotos: Jana Mai  
Gestaltung: Hey!blau Design



Gefördert durch:



Niedersächsisches Ministerium  
für Wissenschaft und Kultur



# WIR MACHEN DIE MUSIK!

Das Musikalisierungsprogramm  
für alle Kinder in Niedersachsen



## Was ist „Wir machen die Musik!“?

Musik ist für alle Menschen wichtig. Vor allem für Kinder. Denn Musik unterstützt sie in ihrer Entwicklung. „Wir machen die Musik!“ ist ein Programm des Landes Niedersachsen für mehr musikalische Bildung. Um allen Kindern einen frühzeitigen Zugang zur Musik zu ermöglichen, wird die Zusammenarbeit von Musikschulen, Kindertageseinrichtungen und Grundschulen im ganzen Land gefördert. Möglichst viele Kinder sollen an den Angeboten der Musikschulen teilnehmen können. Kein Kind wird aufgrund seiner Herkunft oder aus Kostengründen ausgeschlossen.

Die wichtigste Zielsetzung von „Wir machen die Musik!“ ist es, allen Kindern möglichst frühzeitig Chancen für kulturelle Teilhabe zu eröffnen.



### Erfolgsmodell seit 2009

Mehr als 430.000 Kinder können bereits selbstbewusst sagen:  
**„Wir machen die Musik!“**

## Warum ist Musik für Kinder wichtig?

Alle Kinder sind musikalisch begabt. Aber nur, wenn sie richtig gefördert werden, können sie ihr Potenzial auch entfalten. Singen, Tanzen und Musizieren fördern die Kreativität von Kindern und ermöglichen ihnen, sich selbst zu erfahren und sich auszudrücken. Mit Musik geht vieles einfacher und leichter: Sie hilft Kindern, sich in Gruppen zurechtzufinden sowie darin Aufgaben und Rollen zu übernehmen. Musik unterstützt auch die kognitive Entwicklung und den Spracherwerb. Deshalb ist es gut, wenn möglichst viele Situationen im Kita- oder Schulalltag musikalisch begleitet werden.

Musik unterstützt spielerisch alle Bereiche der frühkindlichen Entwicklung. Und das Beste ist: Musik macht Spaß und verbindet Lernen mit Freude.

### „Das wichtigste Angebot für frühkindliche musikalische Bildung in Niedersachsen!“

Björn Thümler  
Niedersächsischer Minister für Wissenschaft und Kultur



## Wie kommt die Musik zu den Kindern?

Kindern grundlegende Erfahrungen mit Musik zu ermöglichen, ist das zentrale Ziel von „Wir machen die Musik!“. Die Angebote der Musikschulen finden regelmäßig wöchentlich statt und sind fest im Kita- und Schulalltag verankert. Bei der Auswahl des passenden Angebots wird auf die Zusammensetzung und Anforderungen der jeweiligen Gruppe geachtet. Nach Möglichkeit werden auch die Wünsche von Kooperationspartnern und Eltern berücksichtigt.

Singen, Spielen, Tanzen, Klänge und rhythmische Spiele laden alle Kinder in der Kita zum Mitmachen und Miterleben ein. Musikschullehrkräfte und Erzieherinnen arbeiten Hand in Hand.

In Grundschulen liegt der Schwerpunkt auf dem gemeinsamen Erlernen und Spielen eines Instrumentes in Arbeitsgemeinschaften oder im Klassenverband. Auch hier arbeiten die Lehrkräfte von Musikschulen und Schulen eng zusammen. Musizierungsangebote z.B. für Streich-, Blas- und Zupfinstrumente oder für die Singstimme gibt es in vielen möglichen Variationen. Orientierungsangebote helfen Kindern, ihr Lieblingsinstrument zu finden.

„Wir machen die Musik!“ findet dort statt, wo alle Kinder sind. Alle beteiligten pädagogischen Kräfte sorgen gemeinsam dafür, dass tägliches Singen und Musizieren in Kitas und Schulen selbstverständlich ist.



## Wie geht es nach „Wir machen die Musik!“ weiter?

Ergänzend zu ihren Einstiegsangeboten in Kitas und Schulen fördern die Musikschulen alle Kinder mit einem vielfältigen Angebot in ihrer weiteren musikalischen Entwicklung.

In der Musikschule können Kinder Musikinstrumente erlernen und in Chören, Spielkreisen, Orchestern oder Bands mitwirken. Gemeinsames Musizieren und Konzertauftritte machen Freude und stärken das Selbstbewusstsein. Öffentliche Musikschulen haben die passenden Angebote für jedes Alter, für jeden Anspruch und für jeden musikalischen Geschmack. Begabte Kinder erhalten eine besondere Förderung und werden sogar bis zu einem Musikstudium begleitet.

Hat Ihr Kind Freude an Musik? Möchten Sie erfahren, welche Möglichkeiten es für die weitere musikalische Ausbildung gibt? Dann sprechen Sie am besten die Musikschullehrkraft in der Kita oder Schule an oder wenden Sie sich an die Musikschule in Ihrer Nähe.

Alle Informationen zu „Wir machen die Musik!“ finden Sie unter

[www.wimadimu.de](http://www.wimadimu.de)